



SEIS AÑOS DESPUÉS...

### Admite AMLO que el Insabi fue un fracaso

El Instituto de Salud para el Bienestar donde puso al frente a un especialista en arqueología, falló por "errores administrativos", pero ya los corrigen con el IMSS Bienestar, dice. Pág. 17

POR UN "ERROR ADMINISTRATIVO"

# Acepta AMLO fracaso rotundo del Insabi

No funcionó para lo que estaba programado; duró tres años y trasladó sus funciones al IMSS Bienestar

PATRICIA RAMÍREZ

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) no funcionó para lo que estaba programado, pues no se logró el objetivo para el que fue creado.

Durante su conferencia de prensa matutina, explicó que cuando llegó al gobierno se dio cuenta de que el sistema de abasto de medicamentos y suministros médico estaba en manos de algunas cuantas empresas, en un proceso plagado de corrupción, se determinó instaurar el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), pero reconoció que desde el principio este fue un tropiezo administrativo.

"Sirvió para eso y otras cosas, pero no era lo que originalmente estábamos pensando. Ahí tuvimos un tropiezo administrativo, se corrigió y ahí vamos", apuntó.

El presidente refirió que durante su trabajo como director del Instituto Nacional Indigenista aplicó algunos programas en beneficio de la comunidad y buscaba replicar esos principios en materia de salud, pero finalmente no funcionó como esperaba el programa para sustituir el Seguro Popular.

"Hubo muchas resistencias y entonces... decidimos crear el Insabi buscando así resolver. Pero los de Insabi, y además las inercias, llevaban a que al final hiciéramos lo mismo: entregarles los fondos a los estados", subrayó.

Sin embargo, aseguró que el Insabi sí permitió avanzar, porque gracias a él se logró que se pudieran comprar los medicamentos en el extranjero, porque ese negocio de la venta lo tenían unos cuantos.

"Era un negocio jugosísimo, tenían tanto poder que no se podían comprar medicamentos en el extranjero, la ley no lo permitía. Tuvimos que cambiar la ley para poder comprar los medicamentos en cualquier parte del mundo. Era un monopolio, tenían el control de la compra de los medicamentos en beneficio de 10 empresas, que ni siquiera eran laboratorios, eran empresas", precisó.

### SALUD PÚBLICA FALLIDA

El Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) fue un organismo descentralizado sectorizado a la Secretaría de Salud que tuvo como finalidad proveer servicios de salud a las personas no derechohabientes a ninguna institución del sistema nacional



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>OVACIONES</b>	1,17	11/07/2024	LEGISLATIVO

de Salud y que apenas duró en funcionamiento tres años, entre 2020 y 2023.

Este Instituto fue creado el 1 de enero de 2020 por decreto del presidente Andrés Manuel López Obrador y sustituyó al Seguro Popular, el cual había sido fundado en el 2003. Sus objetivos eran garantizar que no falte personal médico, de enfermería y técnico en las unidades de atención a la salud y asegurar un abasto suficiente de medicamentos, material de curación y equipos médicos en los establecimientos de salud, pero estos no se cumplieron.

El 31 de enero de 2020 se fijó un plazo para que las treinta y dos entidades federativas del país se adhirieran al nuevo organismo, sin embargo, nueve no firmaron el acuerdo de adhesión y empezó a operar en febrero de 2020 en los veintitrés estados que lo firmaron.

El director del Insabi durante los tres años que duró este organismo fue Juan Antonio Ferrer Aguilar, quien estudio Administración de Empresas, y fue delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en Campeche y de ahí pasó a encabezar el instituto de salud.

Después de ese tiempo y sin poder alcanzar los objetivos, el presidente finalmente publicó el 29 de mayo de 2023, un decreto en el Diario Oficial de la Federación para sustituir al Instituto de Salud para el Bienestar por el Instituto Mexicano del Seguro Social para el Bienestar (IMSS-Bienestar), en la prestación gratuita de servicios de salud y medicamentos a las personas sin seguridad social. Antes, la Cámara de Diputados aprobó por mayoría las reformas legales para concretar la desaparición del Insabi y dio paso al sistema IMSS-Bienestar. Con ambos sistemas, el presidente prometió una y otra vez en que el sistema de salud en México sería como el de Dinamarca al concluir su administración, lo que evidentemente no sucedió.

**El Insabi** estuvo a cargo de Juan Antonio Ferrer Aguilar, delegado del INAH en Campeche y de ahí pasó Salud



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
OVACIONES	1,17	11/07/2024	LEGISLATIVO



**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR**  
PRESIDENTE DE MÉXICO

*“Decidimos crear el Insabi buscando resolver la corrupción en el abasto de medicamentos, pero no era lo que originalmente estábamos pensando. Ahí tuvimos un tropiezo administrativo”.*

